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LA DIRECTION DU CHŒUR DES PIONNER (OSBL) 

 

PANIER DE NOËL 2023 

La prochaine séance du conseil 

régulière aura lieu le 

lundi 04 décembre à  

19 h 30, 

À la salle communautaire 

La date limite pour apporter 

votre annonce est le 

lundi 04 décembre 2023  

par courriel :  

municipalite@standredulac.qc.ca 

Municipalité de 

Saint-André-du-Lac-Saint-Jean 

11, rue du Collège 

Saint-André-du Lac-Saint-Jean 

(Québec)  G0W 2K0 

418 349-8167 

Encore cette année, l’équipe de la Guignolée / aide alimentaire de Saint-André est là pour toi. 

Personne ne peut se passer d’un bon repas surtout avec le coût de la vie qui augmente continuellement. 

Le temps des fêtes arrive à grands pas ! N’hésite surtout pas à nous demander, nous sommes présents 

en tout temps au cœur de notre municipalité. 

Vous pouvez nous contacter au  

418 719-6488   

418 480-0633  

Afin de faire votre demande sans gêne.  

Vous pouvez compter sur la confidentialité  

Claudia Tremblay 

Karolane Quirion  

N. B. Les paniers seront distribués avant la grande fête de Noël alors les demandes pendant les fêtes 

seront traitées à notre retour de vacances ! 

Paix et Amour à tous !  

Nous aimerions féliciter notre gagnante du moitié-moitié soit Madame Judith Duchesne qui a gagné 
un montant de 163$ pour le tirage du 15 octobre 2023. Ceci était notre dernier tirage. 
 
Nous tenons à vous remercier pour nous avoir soutenu tout au long de ce beaux projets. En particu-
lier la municipale et le Relais qui nous ont permis de vendre nos billets dans leurs succursales.  
 
Merci encore et qui sais peut-être que nous allons avoir besoin de vous dans un avenir rapproché 
pour un autre projet. 
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 INFO Municipalité     
16 Novembre 2023 

Séance spéciale du 23 octobre 2023 

CONSEIL EN BREF 

 

 

MESSAGE À NOS CITOYENS 

La séance du 6 novembre était notre dernière séance dans ce local. Depuis de nombreuses années, 

notre salle du conseil a été le lieu de rassemblement de notre communauté. Une multitude de déci-

sions a été prise entre ses murs. Nous préparons de grands changements au sein de l’hôtel de ville à 

l’aide d’une subvention. Une toute nouvelle salle du conseil sera aménagée dans les locaux laissés 

vacants par Desjardins. Nous effectuerons les travaux cet hiver. Celui-ci nous permettra de mieux 

l’adapter aux besoins actuels. Nous vous gardons quelques surprises pour plus tard.  

Le local trouvera une nouvelle vocation. Nous y aménagerons la bibliothèque. Avec une superficie plus 

grande, elle pourra accueillir encore plus de gens et répondre aux besoins du jour. L’accès sera acces-

sible pour tous en raison des derniers aménagements effectués.  

Afin de pouvoir réaliser les travaux, nous déplacerons les tenues de séance à la salle communautaire. 

Il nous fera plaisir de vous y voir lors de la séance du 4 décembre.  

Résultat de l’appel d’offres 2023-02 – Contrat entretien et déneigement hivernal 2023-2026  

Le conseil a procédé aux résultats de l’appel d’offres 2023-02. La municipalité n’a reçu qu’une 

soumission. Étant donné qu’il s’agissait du deuxième appel d’offres, le conseil a accepté la sou-

mission de la compagnie 9444-6184 Québec Inc pour un montant de 707 096.25 $ pour les sai-

sons de 2023-2024, 2024-2025 et 2025-2026. 

Démarche de regroupement de service – Demande d’aide financière 

Le conseil se joint aux autres municipalités de la MRC dans un projet d’étude de regroupement de 

service. Il accepte de participer à la demande d’aide financière.  
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Séance ordinaire du 6 novembre 2023 

CONSEIL EN BREF 

Modification au règlement municipal décrétant l’imposition d’une taxe pour le financement des 

centres d’urgence 9-1-1 

Le conseil a procédé à l’adoption du règlement municipal décrétant l’imposition d’une taxe pour le fi-

nancement des centres d’urgence 9-1-1. Un ajustement des tarifs a été demandé par le gouverne-

ment afin de le revoir à la hausse. Il sera à partir du 1er janvier 2024, au tarif de 0.52 $ et indexé an-

nuellement à partir de 2025 au taux correspondant à la variation annuelle de l’indice moyen d’en-

semble pour le Québec.  

Projet d’implantation de systèmes de gestion intégrée des documents MRC et Municipalité du 

territoire Domaine-du-Roy. 

Le conseil appuie le projet d’implantation de systèmes de gestion intégrée des documents numériques 

et papier proposé par le Centre d’archives Domaine-du-Roy. Le calendrier de conservation actuellement 

en vigueur pour tous les documents date de 2010 et ne contient pas les documents numériques. Le 

Centre d’archives développera donc un projet afin de moderniser et standardiser l’archivage de tout 

document à travers la MRC.  

Déclaration d’appui au Plan Nature 2030 

Le conseil appui la demande émît afin que le gouvernement procède à un Plan Nature pour 2030 afin 

de gérer plus efficacement les différents bouleversements reliés aux changements climatiques.    

 

Appel d’offres – Vérification comptable 

Le contrat de trois ans avec les vérificateurs comptables a pris fin.  

 

Mandataire Toponymie 

Le conseil a mandaté la directrice générale, Catherine Asselin afin d’être le représentant de la munici-
palité. Elle fera le lien entre l’organisme et l’administration sur les dossiers futurs.   

 

Fin de probation – Monsieur Sébastien Bergeron 

Monsieur Sébastien Bergeron a terminé sa probation le 17 octobre dernier. Il a été évalué par le res-
ponsable des travaux publics et la directrice générale. Il a su répondre aux attentes du poste. Le conseil 
a donc procédé à son embauche officielle.  
 
Demande à la CPTAQ – Monsieur Réjean Dallaire 

Le conseil a accepté la demande de Monsieur Réjean Dallaire afin d’inverser la vocation de deux ter-
rains de dimensions identiques afin que ceux-ci correspondent à l’usage actuel. Il n’y a aucune perte de 
terrain agricole.   7 

 

 

MAISON DE JEUNES 

 

ACTION BÉNÉVOLE  ENTRE-DEUX  

 

FADOQ LES BELLES CHUTES DE ST-ANDRÉ 

VACCINATION CONTRE LE COVID  

Prendre note que le programme de gratuité pour les personnes aînées (65+), concernant seulement le 

vaccin contre le COVID, est de nouveau en place.  

Pour un transport : M Patrice Fillion 418-487-1101.             

La Maison de jeunes participera au marché de Noël de St-André le 25 novembre, venez encourager 

nos ados et découvrir leurs nouveautés. 

La Semaine nationale de sensibilisation aux dépendances se tiendra du 19 au 25 novembre, des acti-

vités de prévention et de sensibilisation seront offertes aux jeunes de la MDJ. 

Souper de Noël 

Le samedi 2 décembre 2023 

 

La Fadoq les belles chutes de St-André invite tous ses membres pour son souper de Noël le 

samedi 2 décembre prochain à la salle communautaire de St-André. 

Au menu :                   Potage 

Suprêmes de poulet, sauce, salade, riz, patates, légumes 

Dessert : choux à la crème 

Café, thé, eau, boisson gazeuse 

Vous pouvez apporter vos consommations (vin, bière…) 

Prix : $35 / personne 

Animation musicale en soirée : Robin et Sonia 

Il y aura tirage de prix de présences. 

Réservez et payez à un membre du C.A. avant le 25 novembre 

À vendre, calendriers (sur table) 2024  
 
Prix : $12 chacun 
 
Commander et payer à un membre du C.A. 
 

Céline Bilodeau, présidente 
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Marché de Noël 2023 

Page Facebook officiel de la municipalité : 

Nous y partageons des avis importants provenant de l’administration tels que fermeture de chemin, rappel de versements 

de taxes. Vous y trouverez également des messages concernant des activités ou des messages provenant des différents 

organismes de la communauté. 

 

Pour y accéder:  

 

Groupe Facebook officiel de la municipalité : 

Il s’agit d’un lieu de partage pour les citoyens. Que ce soit pour y mettre des petites annonces, s’informer sur quelques 

choses ou demander l’appui de la communauté, le groupe est là pour ça. Les ventes d’entreprises ne sont pas permises 

mais les activités où la population sont confiés, sont permisse. L’admission au groupe se fait par demande et les publica-

tions doivent être approuvé. Le groupe est géré par l’administration municipale, il ne s’agit donc pas d’un Spotted et les 

comportements déplacés ne sont pas permis.  

 

Pour y accéder :  

 

Site internet :  

Le site internet est la plateforme utiliser pour rendre accessible à la population les documents offi-

cielles. Classés sous différentes catégories, ceux-ci sont faciles d’accès. Vous y trouverez le budget et 

les différents rapports, le calendrier des séances du conseil et les procès-verbaux, les règlements mu-

nicipaux et ceux d’urbanismes ainsi que les formulaires de demandes de permis, les différentes sub-

ventions offertes et plus encore.  

Pour y accéder : standredulac.qc.ca  

Ne raté pas le retour du Marché de Noël! 

En association avec la Maison de jeunes, la municipalité présente le Marché de Noël 2023. 

Venez y rencontrer des artisans d’ici et des alentours afin de découvrir leurs produits.  

Pendant la journée, nous ferons tirer des prix de présences à dépenser dans les kiosques. 

Marché de Noël 

Samedi, le 25 novembre 2023 

De midi à 15 h 30 

au Centre communautaire, 10 rue du Collège 

Entrée gratuite 

Aux plaisirs de vous y voir! 

 

PRÉSENTATION SITES OFFICIELS 
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RECHERCHE DE VOLONTAIRES 

Le réseau d’aqueduc municipal est assujetti à plusieurs normes. Celles-ci sont compilées dans le Bilan 

de la Stratégie municipale d’économie d’eau potable. Dans le plan d’action du gouvernement, plusieurs 

démarches sont déjà intégrées dans notre procédure. Pour l’année 2024, la municipalité doit procéder à 

la prochaine étape, qui consiste en l’installation de 11 compteurs d’eau sur son réseau d’aqueduc. Le 

but des compteurs d’eau est de calculer la consommation des usagers et comparer la production d’eau 

afin de vérifier que le réseau n’a pas de perte. Pour cette démarche, il n’y a pas de tarification ou de 

coût relié à l’utilisation.  

Le compteur doit être installé sur l’entrée d’eau du domicile (voir image pour dimension) par un plom-

bier. Chaque compteur est attitré à une résidence. Les données sont prises à distances à partir de la 

rue.  

Pour pouvoir compléter cette étape, nous sommes donc à la recherche de propriétaires volontaires pour 

accueillir ses compteurs. Comme ceux-ci doivent être de la bonne dimension pour chaque résidence 

selon la grosseur de tuyauterie, nous devons connaître les lieux avant la commande.  

Présentement, il s’agit d’une démarche collaborative. Les frais d’achats de matériel et de plomberie sont 

assumés par la municipalité. Cependant, les normes changent rapidement et il se pourrait que cet élé-

ment devienne obligatoire. Dans ce cas, des frais seraient envisageables pour les propriétaires. Il s’agit 

donc d’une belle occasion! 

Pour vous porter volontaire, nous vous invitons à nous contacter par téléphone ou courriel, en nous lais-

sant votre nom, votre adresse et un numéro pour vous joindre. Nous planifierons ensuite avec vous une 

visite pour planifier l’installation. L’installation sera réalisée en 2024. 

Proposition OBV 

Le conseil a accepté la demande de Bassin versant (OBV) dans leur projet de revégitalisation des 
bandes riveraines. Un montant de 1 574.75 $ issu de l’enveloppe locale du Fond régions et ruralité sera 
utilisé pour la coordination du projet.  

 

Demande de visibilité – Grande Semaine des Tout-Petits 

La municipalité affichera les couleurs de la semaine des Touts Petits le 20 novembre prochain.  

http://www.standredulac.qc.ca
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AUX USGERS DU RÉSEAU D’ÉGOUT 

L’installation d’interception et assainissement des eaux usées est présentement en période de test. 

Les équipements sont donc en fonction. Afin de préserver le système, il est important de faire attention 

à ce que l’on jette dans le réseau. Lorsque vos eaux usées quittent votre domicile, ils sont dirigés dans 

le système de canalisation, aux abords du pont, deux pompes déchiqueteuses de surpression broies 

les déchets et les propulses vers l’usine de traitement. Les eaux vont alors aux bassins aérés où ils 

seront oxygénés et traiter chimiquement avant de retourner dans la rivière. 

Il s’agit d’une installation qui demande beaucoup de temps et de procédures. Il est donc important de 

veiller à son bon fonctionnement et prévenir les bris ou mauvaises utilisations.  

Tous les aspects d’entretien et réparation qui touchent le réseau d’égout sont payés à partir de la taxe 

d’égout. Plus il y a de bris, plus nous devons élever la taxe. Il n’y a donc qu’un nombre limité de foyers 

qui paient pour les besoins du système, d’où l’importance de faire attention à nos actions. Chaque 

petit geste compte, même s’il s’agit d’un petit, il peut s’ajouter à un autre qui causera un bris important.  

Voici donc une liste non exhaustive de chose qui ne doit pas se retrouver dans la toilette.  

Les lingettes 

Les lingettes humides de toutes sortes, même biodégradable cause beaucoup de problématique dans 

le réseau. Celles-ci s’étirent et créer des bouchons. Cela peut causer un refoulement d’égout dans des 

domiciles ou briser les pompes. Elles ne se désagrègent pas avec le procédé et doivent être retirées 

lors des entretiens. Elles vont obligatoirement dans la poubelle.  

Les cotons-tiges 

Les cotons-tiges ne se désagrègent pas dans le réseau. Ils peuvent obstruer la machinerie et les con-

duits. Ils vont donc à la poubelle.  

Les tampons et protections périodiques 

Au même titre que les lingettes, les protections hygiéniques ne se désagrègent pas. Elles bloquent les 

pompes et pour les libérées, nous devons les retirer des postes de pompage. Il s’agit d’un coût estimé 

à plus de 100 $, et ce uniquement s’il n’y a aucun bris. Il s’agit donc d’un petit geste avec un bon im-

pact. Toutes les protections doivent être jetées à la poubelle. Nous avons eu beaucoup de problèmes 

dans la dernière année causée par les tampons.  

Les rouleaux de papier de toilette 

Les rouleaux de papier vide ne se désagrègent pas immédiatement dans l’eau. De plus, les installa-

tions ne sont pas prévues pour les désagrégés ce qui encrasse les systèmes.  
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Les médicaments 

L’infrastructure que nous possédons n’est pas adaptée pour traiter les médicaments jetés dans le lava-

bo ou les toilettes. Ceux-ci sont donc dilués dans l’eau et se retrouveront dans la rivière où ils causeront 

de la pollution. Vous devez donc aller les porter à la pharmacie afin qu’ils puissent s’en départir de fa-

çon sécuritaire.  

Petits objets et autres 

Que ce soit du fil dentaire, de la gomme, des lentilles de contact ou des préservatifs, ils n’ont pas à être 

jetés dans la toilette. Ceux-ci ne se désagrègent pas pendant le processus, peuvent causer des bou-

chons qui provoqueront des refoulements d’égout ou même des bris.  

La graisse alimentaire 

La graisse qui provient de la cuisson n’est pas soluble dans l’eau. Au contraire, elle se solidifie. Elle 

peut donc produire des bouchons dans les canalisations. Celle-ci doit être mise au compost.  

La peinture ou autres produits chimiques 

Le traitement des eaux usées est réalisé à partir de produits chimiques qui créent une flore bactérienne. 

La présence de peinture ou autres produits peut contaminer la flore et ainsi, annuler le processus de 

traitement. De plus, l’installation n’est pas prévue pour traiter ce type de produit. Pour vous départir de 

ces produits, vous devez vous rendre dans les écocentres ou contacter les Travaux publics au poste 

5403 s’il s’agit d’huile ou de peinture, car nous offrons le service de dépôt.   

La litière pour chat 

Même si le fabricant précise que la litière est biodégradable, celle-ci doit être mise au compost ou à la 

poubelle. La litière est conçue pour gonfler en présence de liquide et elle peut atteindre jusqu’à 15 fois 

son volume original. Elle peut donc être la cause de bouchon dans la canalisation.  

En bref, qu’est-ce qu’on met dans les toilettes! 

C’est simple, dans les toilettes c’est de l’urine ou de l’excrément tout simplement.  

Si chacun fait attention aux petits gestes qu’il pose, notre système restera en santé longtemps et sera 

peu coûteux d’entretien.  

 

Nous redonnerons des nouvelles du système lorsque le projet sera entièrement terminé.  

 

Nous vous remercions pour votre collaboration.  

 


